

EXCELSIOR

MAYO 29

1927.

DISCURSO DE D. LUIS N. MORONES

EXCELSIOR

Habló de la Sucesión Presidencial Diciendo que Había que Obrar con Prudencia en Estos Momentos

MAYO-29/1927

LA ACTITUD DE LOS LABORISTAS

Declaró que la Reelección Significaba una Prevaricación a los Principios Revolucionarios

"Para el Partido Laborista, en la sucesión presidencial, lo principal no es la reelección o la no reelección, sino conservar la integridad revolucionaria. Si las necesidades del momento, para salvar esa unidad ameritan la reelección, el Partido Laborista apoyará la reelección aun reconociendo con todo valor que ella significa una prevaricación a nuestros principios y si es necesaria la no reelección, entonces abrazaremos esa causa".

En estas palabras puede resumirse la tesis sostenida brillantemente anoche por el señor Luis N. Morones, Secretario de Industria, Comercio y Trabajo, con motivo del festival literariomusical organizado por el comité directivo del Partido Laborista en la ciudad de México, para inaugurar las mejoras introducidas en su edificio social, sito en Aquiles, Serdán 39.

El discurso alusivo, que como antes decíamos, estuvo a cargo del señor Morones, produjo enorme sensación entre los numerosos concurrentes a la velada, que fué presidida por los líderes máximos de la organización.

A la hora anunciada dió comienzo el festival, cubriéndose todos los números conforme al programa y al final abordó la tribuna el señor Morones para dirigirse al copioso auditorio que lo recibió con un aplauso prolongado.

Dijo el orador que el Partido Laborista, ante la agitación que se ha intensificado en los últimos días por la impaciencia de los políticos de profesión, guardaba una actitud inexplicable para esos mismos elementos, que no tenían empacho en andar preguntando por todos lados qué hacía el Partido Laborista: si era antireeleccionista o estaba por la reelección, sin comprender insensatamente que el período presidencial del general Calles no ha terminado y todos los revolucionarios tienen el deber de colaborar con él hasta el postrer instante porque ha sabido cumplir con su programa.

Esa labor de obcecación colectiva de saludar prematuramente al sol que nace está muy lejos de las aspiraciones del Partido Laborista, cuyo único anhelo es mantener la unidad revolucionaria a costa de cualquier sacrificio, afianzando la solidaridad de todos los revolucionarios.

El enemigo común, la Reacción, no desmaya en sus actividades de dividir a la Revolución con la esperanza de reinar alguna vez, y constantemente está en acecho de las oportunidades

para soltar el virus de su cobardía, procurando la discordia so pretexto de interesarse por causas que en el fondo desprecia. A menudo propala la especie de que en política el que llega el último poco alcanza en el río revuelto de las pasiones y por lo que hace al Partido Laborista lo estimina, tachándolo que no da señales de vida. Es porque, en efecto, la Reelección participa de la creencia de que en cuestiones electorales el que llega primero es el triunfador.

Nosotros no. El Partido Laborista tiene el criterio de que el momento reclama prudencia, unanimidad, calma.

Vayamos a donde se quiera, pero todos los revolucionarios juntos, que no se desintegre la revolución, pese a los impacientes. La fuerza el honor del Partido Laborista, su prestigio, son disputados por el que tienen prisa y no saben callar; como que en estos momentos es más fácil saber callar que hablar.

Llegado el caso, después de haber sea necesario y con el valor de arrostrar la responsabilidad de nuestros actos. Así, por ejemplo, si tuviéramos que ser reeleccionistas por las necesidades del momento para salvar la unidad revolucionaria, confesaríamos de plano que así obrábamos por mantener unidos a los revolucionarios, aun cuando se cometiera una prevaricación.

El señor Morones exhortó a todos los miembros del Partido Laborista a no tener temores ni abrigar desconfianzas para el porvenir. El criterio del comité directivo interpretado por él, responde al momento histórico por que atraviesa la Patria Mexicana y todos y cada uno de sus componentes sabrá estar siempre en el puesto honroso que jamás han abandonado.

Pero ante todo, discreción y esparar el resultado de la convención próxima del Partido, y mientras tanto, cooperación y disciplina para el Gobierno del Presidente Calles que no se ha apartado de su programa ni ha claudicado en sus promesas revolucionarias, cuando los laboristas lo hicieron su candidato poniendo en su personalidad la cristalización de tantas conquistas. Ovaleón.

Los anteriores conceptos del Secretario de Industria y Comercio, fueron rubricados por la aprobación entusiasta de cuantos ocupaban el salón, y todavía pasados varios minutos, seguan tributándose al ora-

dor atronadores aplausos que repercutían en los pasillos y a través de los balcones hasta la vía pública.

Después, se dió por terminada la parte literariomusical del programa, con un número de concierto que precedió al baile anunciado.

Durante el resto de las horas, los concurrentes se dedicaron a divertirse con el acompañamiento de una orquesta que ejecutó el repertorio de moda.

Sin embargo todos los comentarios coincidieron en que las declaraciones incluidas en el discurso de señor Morones, son de enorme trascendencia y que, por la tesis que desarrollan, vienen a orientar a la opinión pública en los actuales momentos de confusión.